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Édito
Verfeilloises, Verfeillois

Au nom de tout le conseil municipal, je vous souhaite à toutes 
et à tous une bonne et heureuse année 2022. Je suis heureux de 
tourner la page de l’année 2021 qui fut longue, pénible et difficile 
pour nous tous. Malgré cela nous avons toujours fait le maximum 
pour que la vie continue malgré les contraintes sanitaires : 
collaboration avec les associations, fête du village, fête du figuier, 
marché gourmand, marché de Noel, l’ouverture des écoles, des 

marchés, des équipements sportifs et même le traditionnel repas des ainés.

Malgré le rebond du Covid 19,  je suis confiant sur l’évolution de la crise 
sanitaire. Son issue, nous la devons à notre vigilance, au respect des gestes 
barrières et à la vaccination, même si cela gêne certains.
D’autres choses positives : l’achat de foncier pour le groupe scolaire et pour la 
construction d’une nouvelle caserne de pompiers digne de ce nom
En 2022, nous devons nous tourner vers l’avenir en appliquant notre 
programme avec des projets structurants : l’embellissement du village 
avec la livraison du fossé du château, la réalisation de la seconde tranche 
de rénovation de l’église St Blaise, la reconstruction de l’école maternelle, 
la réalisation d’un jardin intergénérationnel à En Solomiac, les études du 
nouveau centre de secours des pompiers, du nouveau groupe scolaire et de 
nouveaux vestiaires pour le Rugby.

Nous bénéficions à Verfeil, d’un cadre naturel exceptionnel, que nous devons 
préserver. Nous avons la chance d’avoir des commerçants dynamiques, de 
nombreuses associations qui ne demandent qu’à s’exprimer pleinement … 
Des projets innovants en cours : l’installation de jardins collectifs et le conseil 
municipal des jeunes avec sa mise en place fin janvier.
Nous souhaitons aussi travailler sur une continuité entre les différents centres 
d’intérêts communs : le groupe scolaire, le collège, les gymnases, le centre-
ville et ses commerces, le centre culturel d’En Solomiac, la plaine des sports 
et le nouveau groupe scolaire avec des liaisons douces. Pour cela nous serons 
accompagnés par un bureau d’étude spécialisé. Nous voulons aussi dans nos 
choix préserver la qualité de vie de nos concitoyens. 

Par rapport à l’autoroute Toulouse-Castres, je vous rappelle que nous nous 
sommes toujours positionnés pour une solution alternative qui n’a jamais 
vraiment été étudiée par les pouvoirs politiques.
Les élections présidentielles et législatives du printemps vont aussi impacter 
notre avenir. 
Comme vous le voyez, les élus de Verfeil et les agents municipaux sont 
mobilisés pour attaquer cette nouvelle année.  

Patrick PLICQUE
Maire de Verfeil

Sommaire
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Un des projets de la ma-
jorité depuis les élec-
tions 2020 était de créer 
et mettre en place un 
conseil municipal de 
jeunes verfeillois. C’est 
chose faite! 

Mais qu'est-ce qu’un 
conseil municipal de 
jeunes ( CMJ)?

C’est une instance de 
rencontres, d’échanges, 
de discussions et de ré-
flexions où les jeunes 
élus peuvent faire des 
propositions et mener 
des actions concrètes.

C’est un projet éducatif 
citoyen qui permet aux 
jeunes élus de :

- prendre part à la démo-
cratie locale en leur don-
nant la parole.

- recueillir des idées des 
autres enfants pour amé-
liorer la vie au sein de Ver-
feil et ainsi servir d’inter-
médiaire entre le Conseil 
Municipal et les enfants 
verfeillois.

- découvrir et comprendre 
le fonctionnement de la 
commune. 

- se sensibiliser à la vie ci-
toyenne, les droits et les 
devoirs de chacun,  en de-
venant acteur et actrice de 
la vie de la commune.

Comment s’est déroulée la Création du CmJ 
verfeillois?
Lors de la première réunion de la commission 
Citoyenneté et Jeunesse, le projet a été abordé avec 
enthousiasme par l’ensemble des membres de cette 
commission. Appuyé par M. Le Maire et l’adjointe à la 
citoyenneté, un petit groupe de travail s’est formé pour 
commencer à travailler sur ce projet dès juin 2020.

Janvier 2021

1er trimestre 2021

avril 2021

début Juin 2021

septembre 2021

oCtobre 2021

Le “gros” du projet 
est bouclé. 
Les grandes lignes 
sont données; les 
cadres sont posés. 
Le groupe de tra-
vail entame la créa-
tion d’un guide 
pratique du CMJ 

Après quelques mo-
difications et adap-
tations, le guide 
pratique est validé 
par l’ensemble de la 
commission. Ce qui 
amène à la création 
d’un règlement inté-
rieur du CMJ.

Validation
officielle 
par le Conseil 
Municipal. 

Premiers contacts 
avec les chefs d’éta-
blissements sco-
laires verfeillois 
(Ecole Sainte-Thé-
rèse, Ecole Elemen-
taire Comtesse de 
Ségur , Collège Jean 
Gay) pour une mise 
en place du CMJ  au 
dernier trimestre 
2021.

Après une énième 
modification du 
guide pratique et 
du règlement in-
térieur sur conseil 
des chefs d’éta-
blissements, vali-
dation définitive 
et impression à 
500 exemplaires

Rencontre avec les 
élèves. Les élus sont 
allés dans chaque 
établissement pré-
senter le projet du 
CMJ aux élèves du 
CM1 à la 4e.  

Fin des dépôts 
de candidature. 
Nous avons été 
ravis de voir que 
les élèves étaient 
enthousiastes et 
fiers de partici-
per à un tel pro-
jet. Nous avons eu 
de nombreuses 
c a n d i d a t u r e s 
et retenu celles 
dont les dossiers 
étaient complets, 
soit 11 binômes 
pour l’école Com-
tesse de Ségur, 4 
binômes pour le 
collège Jean Gay 
et 2 candidatures 
pour l’école Ste 
Thérèse.

Élection des jeunes 
conseillers au CMJ. 
Les élections se sont 
tenues sur la journée 
et sur l’ensemble des 
établissements avec 
l’aide des élus,  des 
chefs d’établisse-
ments et des profes-
seurs/instituteurs. 

10h30 Investiture 
Officielle du CMJ 
à la mairie. 

12 novembre 2021

10 déCembre 2021

22 Janvier 2021

Nous avons nos jeunes élus!

Dossier spécial
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Qui sont nos jeunes élus?
Ce sont des jeunes verfeilloises et verfeillois 
scolarisés et domiciliés à Verfeil. De la classe 
du CM1 jusqu’à la 4eme, ils sont tous motivés 
pour travailler main dans la main pendant un 
mandat de 2 ans. Les 11 titulaires, aidés par 
leur suppléant, ont maintenant deux années 
devant eux pour travailler et mettre en place 
des projets d’intérêt général au sein de la 
commune. Bien sûr ils ne sont pas seuls! Notre 
équipe les accompagnera et les guidera dans 
leur nouvelle fonction. 

Nous voulions que l’élection de ce tout nou-
veau CMJ suivent au plus près les règles dé-
mocratiques d’élections officielles : les candi-
dats ont donc présenté un dossier avec fiche 
de candidature, lettre de motivation et , bien 
sûr, autorisation parentale. Mais également 
participer à une campagne électorale! Le tout 
en tenant compte, quand cela été possible, de 
la parité, un vrai challenge !

C’est maintenant que tout commence! 
Le premier rendez-vous officiel de nos 18 jeunes élus se tiendra  le samedi 22 janvier 2022. A cette occasion, 
M. le Maire et les membres du Conseil Municipal officialiseront l'élection du CMJ par une investiture de cha-
cun des jeunes conseillers. A l'issue de cette matinée, une date sera fixée pour courant février afin de faire 
une première réunion de travail.
Les jeunes conseillers devront se réunir au minimum  quatre fois par an  ( sous l’encadrement d’élus réfé-
rents , en fonction du sujet travaillé), porter leurs idées aux CMJ, proposer et défendre leur projet au Conseil 
Municipal, procéder à des votes, … enfin tout comme “les grands”! Ils se verront également attribuer un 
budget!

et maintenant?

l’ensemble du Conseil muniCipal et en partiCulier 
la Commission Citoyenneté et Jeunesse leur 
souhaitent la bienvenue dans la vie muniCipale 
verfeilloise et une belle réussite dans leur proJet!

CM1 ÉCOLE COMTESSE 
DE SEGUR

EXTREME Maël Titulaire

VIDAL Héloïse Titulaire

FERREUX Noha Suppléant

AVELLANA Camille Suppléant

CM2 ÉCOLE COMTESSE 
DE SEGUR

AMSLER Robin Titulaire

PERRIN PAGES Roxane Titulaire

BESSIERE Tilio Suppléant

ESPIE Mathilde Suppléant

CM2 ÉCOLE SAINTE 
THERESE FAVRE Evan Suppléant

CM1 ÉCOLE SAINTE 
THERESE KESSAS Levanah Titulaire

6ÈME COLLEGE JEAN 
GAY

CLERGEAU Evann Titulaire

DUFOUR Lisa Titulaire

MARTIN Lenny Suppléant

VIDAL Elise Suppléant

5ÈME COLLEGE JEAN 
GAY

LEFORT Ethan Titulaire

FAUCON Sanael Titulaire

4ÈME COLLEGE JEAN 
GAY

FERNANDEZ Enzo Titulaire

DUTERTRE Emmi Titulaire
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un marChé de noël maintenu

Le samedi 11 et dimanche 12 décembre 2021 a eu lieu 
le traditionnel marché de noël organisé par le Service 
d’Animations Municipal au Centre Culturel d’En Solo-
miac.

Malgré une situation sanitaire délicate, la municipalité 
a tenu à maintenir cette manifestation. A l’approche 
des fêtes, elle a permis de préserver le lien social et de 
donner un peu de  plaisir aux visiteurs dont nous avons 
contrôlé le pass à l’entrée du site (réglementation en 
vigueur pour tout regroupement public dans un ERP 
à ce moment-là).

Regroupant une trentaine d’exposants, le marché a 
accueilli près de 700 personnes (adultes) sur les deux 
jours. Chacun a pu en profiter pour faire ses petites 
emplettes de noël et remplir sa hotte! Un beau pannel 
de produits était proposé: des santons de crèche aux 
vins landais, en passant par des jouets en bois ou bi-
joux faits main. 
Les gourmands ont pu également en profiter grâce 
aux divers produits de bouche présents. 

Les enfants, eux, ont eu rendez-vous avec le Père Noël  
pour la traditionnelle photo!

La vie des commissions
ANIMATION, CULTURE, VIE ASSOCIATIVE ET LIEN TOURISTIQUE

Céline ROMERO, Marie-José SCHIFANO, Michèle PLANA,
Fernand ESTEVES, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD, Hervé DUTKO



En fin d’année, les animations 
municipales sont là!
Le contexte sanitaire n’est pas une raison pour faire une croix 
sur les petits enchantements de fin d’année. Illuminations, 
décorations et animations diverses ont permis de traverser ce 
mois de décembre. Cela fait quelques années que les services 
techniques mettent en place le traditionnel chalet sur la place 
Charles de Gaulle. Entouré de ses bonhommes de neiges, pe-
tits rênes et sapins décorés, le chalet a accueilli les enfants de 
l’ALAE lors d’une séance “décoration de sapin”  et  , par deux 
fois, le père noël et son petit lutin! Les enfants ont pu venir 
faire une photo avec lui, donner  leur lettre et repartir avec un 
chocolat.

Au même endroit, la boîte aux lettres rouge a permis à une 
soixantaine d’enfants d’y déposer leur lettre. Et le père noël
 (aidé de ses lutins) a répondu à chacune d'entre elles! 

La petite nouveauté de cette année: un calendrier de l’Avent 
interactif. Chaque jour de décembre vous a fait découvrir un 
détail de Verfeil, une animation d’une association, un joli conte 
ou un nouveau jeu…

Seul bémol : les décorations n’ont pas échappé aux dégrada-
tions et aux vols. Cela est bien dommage. 

7 
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La vie des commissions
URBANISME ET GRANDS TRAVAUX

Jean-Pierre CULOS,  Michel ORRIT, Serge MAZAS, Sophie PRADELLES
Anthony TAHRI, Nathalie POINDRELLE, Jean-Christophe LAPASSE

Depuis très longtemps, Verfeil n’avait pu s’enorgueillir de la rénova-
tion de ses bâtiments patrimoniaux.

C’est chose faite depuis 2020 avec en premier lieu la rénovation du 
mur et de l’escalier de la place des Poilus.

Aujourd’hui, les travaux de réhabilitation du fossé du château sont 
pratiquement terminés. Restent à mettre en place les derniers jeux 
adaptés aux 0-3 ans, vérifier le bon fonctionnement de la circulation 
d’eau, améliorer l’accessibilité depuis la partie haute de l’ouvrage 
(côté aire de jeux).

L’inauguration officielle devrait se tenir au printemps 2022, si 
toutes les conditions sont réunies. Nous vous tiendrons informés ul-
térieurement de la date précise.

Le talus surplombant l’ouvrage a été nettoyé et aménagé par nos 
équipes espaces verts avec la plantation de 600 arbustes, la pose de 
400 m2 de bâche de protection, dans des conditions d’intervention 
délicates au regard de la pente très abrupte.

DES OUVRAGES PATRIMONIAUX 
RESTAURÉS
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la restauration de l'église 
st blaise est en Cours. 

La 1ère tranche de rénovation 
extérieure a été engagée (chevet 
et façade Nord). Les 2 tranches 
conditionnelles (façade Sud et 
Clocher) seront engagées cou-
rant 2022. Des informations au 
fil de l’eau du déroulement du 
chantier  vous seront apportées 
via notre site, Facebook et dans 
les prochains bulletins.

Sur le plan financier, 
l’opération globale de rénovation du fossé du château 
et du mur de la place des Poilus a coûté 820 000€ TTC 
(études et travaux).

Le conseil départemental de la Haute Garonne, La Ré-
gion Occitanie et l’Etat ont apporté une contribution 
de 540 000 €.

Après récupération de la TVA (130 000 €), le reste à 
charge de la commune est donc de 150 000 € pour les deux 
opérations Fossé du château et Mur de la Place des Poilus.
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La maquette  «Bienvenue à 
Verfeil»  éclairée

A l’entrée du village, la maquette 
indiquant “Bienvenue à Verfeil” 
a fait l’objet d’un éclairage effec-
tué par nos Services Techniques.

Verfeil Ville propre

Des poubelles semi-enterrées 
ont été installées au lotissement 
des chalets. Deux sont fonction-
nelles actuellement et deux en 
attente de fin des travaux en 
cours

La C3G installe l’affichage de 
la zone Piossane
 
Les panneaux d’affichage des 
entreprises dans la zone de Pios-
sane,  Avenue Gaston Averseng 
et Rue de la Plaine ont été ins-
tallés par la C3G.

DE NOUVELLES INSTALLATIONS 
SUR LA COMMUNES

Point travaux

La vie des commissions
PATRIMOINE, VOIRIE ET RESEAU

Serge MAZAS, Jean-Pierre CULOS, Anthony CERCLIER,
Sophie PRADELLES, Anthony TAHRI, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD

Travaux d’emménagement du réseau de distribution d’eau potable

Dans le cadre de travaux d’emménagement du réseau de distribution d’eau potable, certaines voiries se-
ront impactées par ce chantier du 7 février au 1er avril (Route de Puylaurens gendarmerie, Av de Comtesse 
de Ségur, D20 et D112). Plusieurs coupures d’eau, de certains quartiers dans ce secteur auront lieu. Nous 
vous informerons, de l’évolution des travaux via le site et le Facebook

En début d’année, un point à 
temps sera réalisé sur diverses 
chaussées dégradées et qui ont 
fait l’objet d’un signalement via 
l’application
Des dégradations de voiries sur 
l’impasse de la chaussée ont été 
signalées dues aux travaux du 
lotissement des Chalets. Leur 
remise en état seront effectuées 
par les entreprises concernées
 

L’élagage des arbres du 
fossé à été effecté par nos 
services techniques

Le chantier de Réseau 31 sur le chemin d’en Sigaudes et sur le 
chemin d’en Pountac est terminé. Il ne reste plus que les bi-
couches (goudronnage) sur les emprises qui ont été réalisés 
par ce chantier. 
Par endroit certains accotements seront repris.

Le chemin d’en Sigaudes sera prévu au Pool routier 2022
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Planning des collectes des 
ordures ménagères

Jours de collecte et jours fériés :
TELECHARGEZ VOTRE CALENDRIER
Les calendriers de collecte sont mis en ligne 
sur le site internet : 
www.cc-coteaux-du-girou.fr

Des jours de rattrapage sont assurés pour les 
jours fériés où les camions de collecte ne cir-
culent pas.
La règle est simple : si le jour ferié est un lundi 
ou un mardi, le rattrapage a lieu le samedi pré-
cédent. Si le jour ferié est un mercredi, un jeudi 
ou un vendredi, le rattrapage a lieu le samedi 
suivant.
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La vie des commissions
COMMUNICATION

Aurélie SECULA, Céline ROMERO, Michel ORRIT, Catherine DEBONS,
Clément SCHIFANO, Fernand ESTEVES, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE

Afin de mieux connaître les acteurs de la vie économique de Verfeil, Fernand 
Esteves, conseiller municipal membre de la commission Communication et de 
la commission Vie Économique, est chargé de la réalisation d’un nouveau sup-
port de communication.

Il va très prochainement aller à la rencontre de tous ces acteurs, et ainsi collec-
ter des informations afin de mieux renseigner sur l’offre qui est disponible sur 
la commune et dont on ignore parfois l'existence.

Merci à tous pour l’accueil que vous lui réserverez. 

Depuis le lancement officiel de l’application 
smartphone de la commune début c’est :

- 559 téléchargements

- 116 signalements dont plus d’une centaine de résolus

- 54 notifications pour mieux communiquer

- le 1er sondage qui vient d’être lancé

Pour rappel via cette application vous retrouvez toutes les informations municipales, les numéros 
utiles mais aussi les menus de la restauration scolaire.

N'hésitez pas à nous faire remonter vos suggestions pour faire évoluer cet outil et répondre au mieux 
à vos besoins.

L’application smartphone 
en quelques chiffres

Dans une démarche toujours plus respectueuse de l’environnement, pour les prochaines éditions du 
bulletin la mairie a fait le choix d’un nouveau papier encore plus respectueux de l’environnement. 

Bien que le papier utilisé lors des précédents numéros était du papier recycler, le choix s’est porté sur le 
papier Nautilus® Classic. Ce papier est un papier Offset blanc à teinte naturelle (CIE 112) produit à partir 
de 100% de fibres recyclées post-consommation. Fabriqué en Europe il est certifié Ange Bleu et Eco-
label Européen qui sont des labels dont les critères techniques et environnementaux sévères tels que 
l'exclusion de substances dangereuses et l'usage de fibres issues à 100% de vieux papiers sont néces-
saires pour obtenir leur certification.

Par ailleurs, toujours dans un souci de respect de l’environnement, nous travaillons avec une imprimerie 
labellisée PEFC & FSC et IMPRIMVERT qui utilise des encres végétales.

Un bulletin municipal au format papier :  oui, mais avec des 
exigences environnementales !

proChainement un nouveau guide de la vie éConomique verfeilloise
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ACTION SOCIALE, SOLIDARITE,  FAMILLE
Catherine DEBONS, Michel ORRIT, Marie-José SCHIFANO,

Emma UMUTESI, André CIERCOLES, Céline PAVAILLER, Isabelle CERE

La vie des commissions

Le repas des aînés s’est tenu le dimanche 5 dé-
cembre à en Solomiac. Malgré l’application des 
mesures en vigueur ce jour-là, toutes les per-
sonnes présentes ont passé un agréable mo-
ment, heureuses de pouvoir enfin se retrouver 
autour d’un repas de fêtes et d’une animation 
musicale. Pour les personnes n’ayant pas pu ve-
nir à cette manifestation, le CCAS a procédé à 
une distribution de coffrets gourmands. 

Le maintien du lien social 
pour les aînés durant les fêtes



14 

La vie des commissions
EDUCATION, ENFANCE ET VIE SCOLAIRE

Michel ORRIT, Catherine DEBONS, Michèle PLANA, Anthony CERCLIER
Corinne VITORINO, Cynthia CLERGEAU, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE

Vue aérienne de toit de l’école maternelle Jean-Louis Vi-
guier qui fait bien apparaître l’originalité et la complexité 
de l’architecture qui explique parfaitement les difficultés, le 
montant et les délais de réfection du bâtiment qui ont été 
précisés  dans le précédent bulletin

La maternelle Jean-Louis Viguier, 
une architecture complexe

La vie des commissions
SPORT

Françis GARRIGUES, Jean-Christophe MALTHE, Anthony CERCLIER,
Serge MAZAS, Cynthia CLERGEAU, Fernand ESTEVES, Olivier RACAUD

En plus en 
détail :
La refection du terrain de 
tennis et la création de 
sanitaire au club house 
ont été réalisés par les 
agents de la Commune 
pour un coût de 6900€. 

La Commune a 
perçu une 
subevntion de 2300€ 
du CD31 Soit 33%

Ainsi reste à charge  pour 
la Commune 4600€

les travaux effeCtués 
Été 2021 :
• Rénovation terrain de tennis (celui du bas) 
• Changement poteaux de rugby terrain entraînement
• Changement poteaux football à 7 terrain d’entraînement

Depuis l’été :
• Mise en place d’un WC club house tennis
• Changement des plaques en polycarbonate 
                (pour la luminosité) gymnase F DAYDE
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La vie des commissions
FINANCES

Aurélie SECULA, Jean-Pierre CULOS, Francis GARRIGUES,  Corinne VITORINO, 
Clément SCHIFANO, Isabelle BARTHE,  Hervé DUTKO

En plus en détail :
·        Pour trois classes sur le parking du foyer 
laïque sur la période du 20 mai au 6 juillet 
2021

19 251€ (installation, retrait et location)

·        Pour toute l’école sur le parking d’En 
Solomiac sur la période du 1er septembre 
au 31 décembre 2021

43 305 € de frais d’installation auxquels 

il faut rajouter le montant du loyer 
mensuel de 5 397.60€

un budget muniCipal maîtrisé malgré des 
imprévus non négligeables
Lors du conseil municipal du 13 avril 2021, l’assemblée délibérante a voté 
le budget prévisionnel de la commune qui définit les investissements qui 
seront entrepris ainsi que les coûts de fonctionnement de la collectivité. 

Dans cet acte fondamental de la gestion municipale, une ligne budgé-
taire appelée « Dépenses imprévues » est chaque année provisionnée, 
qui permet comme son nom l’indique de financer les imprévus comme le 
déménagement de l’école maternelle Jean Louis Viguier.

Cette ligne budgétaire est rarement sollicitée. En 2021 nous avons eu re-
cours à cette provision afin de financer l’installation et le déménagement 
de trois classes de l’école maternelle Jean-Louis Viguier en urgence dans 
un premier temps sur le parking du foyer laïque puis toute l’école sur le 
parking du Centre Culturel d’en Solomiac. Pour rappel, une mise en péril 
du bâtiment principal de l’école a été mise en place le 19 mai suite à la dé-
couverte de problèmes de charpente.

Le coût global d’installation et de location des modules pour accueillir les 
enfants dans les meilleures conditions s’élève pour l’année 2021 à 84 146,4 € 
à cette somme il faut rajouter des frais supplémentaires comme la vidange 
toutes les semaines de la fosse ou encore l’achat de matériel pour la sécu-
risation des lieux 
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Nouveau, une collecte de 
sapins de Noël !
Les fêtes de fin d’année sont terminées et tout 
le monde se pose la question : Que faire de son 
sapin ? Pour répondre à cette demande la mai-
rie de Verfeil a mis en place une collecte de sapin 
naturel du 31 décembre au 18 janvier afin de leur 
donner une deuxième vie. Les sapins collectés 
sont ensuite broyés afin de les transformer en 
paillage ou encore en substrat pour les plantes 
avides de terre acide comme les azalées, horten-
sia, camélia et bien d'autres.
A l’heure de la rédaction du bulletin nous ne 
pouvons pas faire de bilan de cette action car la 
collecte bat encore son plein, nous ne manque-
rons pas de vous faire un retour plus détaillé lors 
de la prochaine édition. Nous espérons pouvoir 
renouveler l’expérience l’année prochaine.

La commission Environnement et Développement Du-
rable lance une consultation citoyenne dans le cadre 
d’une réflexion autour d’un projet de jardin partagé.

C’est quoi un jardin partagé ? c’est un espace public, de 
proximité et ouvert à tous créé ou animé collectivement, 
ayant pour objet de développer des liens sociaux, on s'y 
retrouve pour cultiver des légumes, des herbes aroma-
tiques, des fruits ou des fleurs, voire pour produire du miel 
mais pas que ! Des animations en tous genres peuvent 
être organisées.Par le jardinage, l'objectif est de créer 
des liens entre habitants, de favoriser les échanges in-
tergénérationnels, la convivialité, la transmission de sa-
voir-faire. Et grâce à la végétalisation des espaces publics, 
il s'agit d'améliorer le cadre de vie de ses habitants ! 

Afin que ce projet de jardinage partagé réponde au mieux 
aux attentes de chacun, nous vous invitons à répondre au 
questionnaire avant le 28 février. Pour cela vous le retrou-
verez dans le bulletin sous format papier ou directement 
en ligne sur le site internet de Verfeil : https://www.mai-
rie-verfeil31.fr/communication/consultation-citoyenne.
html ou dans l’espace sondage de
 l’application.

Merci par avance pour votre participation à cette première 
consultation citoyenne.

La vie des commissions
ENVIRONNEMENT ET DEVELOPPEMENT DURABLE

Aurélie SECULA, Jean-Pierre CULOS,  André Ciercoles, Corinne VITORINO, 
Céline PAVAILLER, Jean-Christophe LAPASSE, Hervé DUTKO

Réflexion autour d’un 
jardin partagé
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un proJet de Jardin partagé 
à verfeil !

Comment nous faire parvenir Ce questionnaire : en complétant ce document et en le déposant dans la boîte aux lettres 
de la mairie, ou en ligne sur la page consultation citoyenne  ou en répondant au questionnaire via l’espace sondage de 
l’application smartphone
Afin que ce projet de jardinage partagé réponde au mieux aux attentes de chacun, nous vous invitons à 
répondre à ce questionnaire avant le 28 février 

pour vous, un Jardin partagé à 
verfeil C’est… 

Une bonne idée

Inutile

Sans opinion

 pour vous, quel serait l’in-
térêt d’un Jardin partagé ? 
(CoChez vos Centres d’intérêt)

•   Avoir un lieu de convivia-
lité pour se retrouver entre 
habitants

•   Apprendre à jardiner et/ou 
transmettre mes compé-
tences en jardinage

•  Profiter d’un jardin d’orne-
ment, de fleurs

•  Pratiquer une activité de 
plein air, des activités en 
famille

•  Venir s'y promener, s’y re-
poser

 
• Avoir un potager avec des 

légumes
 
• Autre : 

quelles aCtivités 
souhaiteriez-vous y trouver?

• Ateliers pour apprendre à 
jardiner (préparation des 
sols, plantations, entretien, 
récoltes, ...)

• Conception d’habitats 
pour les animaux

• Atelier de cuisine autour 
des produits du jardin

• Atelier de découverte des 
plantes tous publics

• Temps de convivialité (re-
pas, fêtes, animations…)

• Atelier sur le compostage
 
• Autre : 

Un jardin partagé est un espace public, de proximité et ou-
vert à tous. Il est animé et jardiné collectivement par les 

habitants. Il est en général géré par une association qui assure 
la gestion et la programmation des activités en collaboration 
avec les utilisateurs. Les jardins partagés sont des lieux d’ani-
mation où les gens se retrouvent autour du jardinage, mais pas 
que ! Partage des récoltes, ateliers pédagogiques, repas parta-
gés, ….  Des animations en tous genres peuvent être organisées.

seriez-vous intéressé(e) pour 
partiCiper au Jardin partagé ?

Oui Non

si oui, Comment ? (plusieurs 
réponses possibles) :

Combien de fois 
envisagez-vous de vous 
rendre au Jardin ?

• Occasionnellement, au 
moins une fois par mois

• Régulièrement, une 
fois par semaine

• Souvent, deux fois par 
semaine

• Très souvent, plus de 
deux fois par semaine

pour vous, quel serait le lieu le plus propiCe ? 
(merCi d’apporter une réponse à Chaque fois)

• Jardinage

• Entraide

• Gestion administrative

• Organisation logistique 
(maintenance du lieu 
et organisation des 
espaces)

• Organisation d’événe-
ments (fêtes, ateliers, 
bourse d’échanges…)

        Dans le centre-bourg :      

                Oui            Non

A 1 km du centre-bourg :      

           Oui                        Non

A l’extérieur du centre-bourg   
                           
Oui                     Non
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quel est votre tranChe d’âge :   
  
• 18-25 ans   
     
• 26-59 ans  
      
• 60 ans et plus

Comment qualifieriez-vous votre 
niveau de Jardinage ?

• Débutant

• Amateur

• Confirmé

Si vous souhaitez être informé(e) des suites et/ou vous investir dans ce projet de jardinage partagé, merci d’indiquer :

nom: …………………................................................................................................................…..................…..................…..................…..................…..................…........
prénom: …………………............................................................................................................…..................…..................…..................…..................…..................….....
adresse : ……………………………………………………………………………………..................…..................…..................…..................…..................…..................…..................
e-mail : …………………................................................................................................................…..................…..................…..................…..................…..................….....
téléphone (si vous n’avez pas d’e-mail) : …………………………..................…..................…..................…..................…..................…..................…..............
 
Les informations demandées dans ce formulaire sont recueillies pour alimenter le travail sur le jardinage partagé de Verfeil. La base lé-
gale du traitement est la réalisation d’une mission de service public. Les données collectées seront communiquées aux élus concernés 
et aux services de la Mairie. Les données sont conservées pendant 1 an. Conformément au Règlement Général sur la Protection des 
Données entré en vigueur le 25/05/2018 et à la Loi Informatique et Libertés modifiée, vous bénéficiez d’un droit d’accès, de rectifica-
tion ainsi que d’un droit à la limitation du traitement de vos données. Vous disposez aussi, sous réserve des limitations prévues par les 
textes, d’un droit à l’effacement, d’un droit d’opposition ainsi que d’un droit à la portabilité de vos données. Vous pouvez exercer vos 
droits auprès de la mairie (contacter contact@mairie-verfeil31.fr) ou en contactant le délégué à la protection des données, aux coor-
données ci-dessous, en précisant, lors de votre demande, le nom de la structure auprès de laquelle vous exercez vos droits : HGI ATD 31

votre foyer est Composé :  
           
•  1 personne   
  
•  2 personnes    

•  3 personnes    

• 4 personnes ou plus

avez-vous des enfants de moins 
de 18 ans ?

• Non

• Enfant(s) de moins de 6 ans

• Enfant(s) de 6 à 12 ans

• Enfant(s) de 13 à 18 ans

vous habitez dans… :

• Le centre-bourg

• Proche du centre du village

• A plus de 2km du centre du 
village

 
vous habitez dans …. :

• Un appartement sans          
extérieur

• Un appartement avec 
balcon ou jardin

• Une maison sans jardin

• Une maison avec jardin

Afin que ce projet de jardinage partagé réponde au mieux aux attentes de chacun, nous vous 
invitons à répondre à ce questionnaire avant le 28 février 

pour mieux vous Connaître



Une mairie, des agents...

Depuis lundi 3 janvier, à l’accueil de la Mairie, Carole 
Provensal est de retour pour vous recevoir, vous conseil-
ler et vous orienter dans vos démarches. Après quelques 
mois d’absence pour congé parental, nous lui souhaitons 
un agréable retour. Nous remercions les différentes per-
sonnes qui se sont succédées à ce poste pour répondre 
aux besoins des verfeillois.

Également arrivée le lundi 3 janvier, Rosemarie Duarte Sanchez, 
Architecte -Urbaniste intègre le service urbanisme de la Mairie 
en tant que chargée de l’Habitat et de l’urbanisme. Elle  a pour 
rôle essentiel de prévenir et contrôler toutes les infractions aux 
codes de l’urbanisme, de la construction et de l’environnement, 
d’accompagner les élus dans les procédures de plannification et 
de développement du territoire, de maîtriser la fiscalité directe 
locale.
Ainsi elle rejoint Corinne Lafleur qui poursuivra quant à elle ses 
missions administratives telles que la réception, le contrôle, et 
l’enregistrement des dossiers d’urbanisme.
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Solidarité à Verfeil: Des Atsem 
remplacées au pied levé
La situation sanitaire n’a épargné personne et la rentrée de janvier a appor-
té son lot d’absences et de cas Covid dans différents corps de métiers et 
services. Les écoles, nous le savons, n’ont pas été ménagées. Pour autant, 
certains ont su faire preuve d’une grande solidarité en venant renforcer les 
rangs des ATSEM en sous éffectifs dés le 5 janvier. Nous remerçions ainsi: Ju-
lie DUDEK, Elodie TAILLARD, Nathalie NICOLLE et Martine MERMET qui ont 
été là pour nous, pour les enfants et surtout pour soulager les enseignants. 

Le retour de Carole Provensal 
à l’accueil de la Mairie

du nouveau au serviCe urbanisme
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Ça se passe à Verfeil
malgré un Contexte diffiCile, des manifestations 
de fin d’année maitenues.

Les Pompiers  de Verfeil 
fêtent la Sainte Barbe

le téléthon, la noCturne du Coeur, trail du 18 déCembre le noël de l’adar
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insCription sur les listes eleCtorales

la date éChéanCe du 31 déCembre pour 
s’insCrire sur les listes éleCtorales n'est 
plus de rigueur.  
Il est désormais possible de s'inscrire toute l’année 
jusqu'au 6ème vendredi précédant chaque scrutin.
Afin de pouvoir voter aux prochaines élections, les 
demandes d'inscriptions sur les listes électorales 
devront être déposées au plus tard :

*Seule la date de réception de la demande sera prise en compte et non la date d’envoi.

3 possibilités :

• Se présenter soi-même ou par l’inter-
médiaire d’un tiers dûment mandaté 
(attestation sur papier libre) à l’accueil 
de la Mairie durant les heures d’ouver-
ture 

 
• Envoyer sa demande d’inscription par 

courrier postal à la : Mairie de VERFEIL 
– 3 rue Vauraise – 31590 VERFEIL

 
• Déposer son dossier d’inscription en 

ligne sur le site : www.service-public.fr

Comment 
s’inscrire sur les 
listes électorales ?

Bienvenue aux petits nouveaux !
les pépites d’odrey

En fin d’année 2021, un nouveau commerce a 
vu le jour à Verfeil, il s’agit d’un Marché de pro-
ducteurs éco responsable, fruits et légumes de 
saison, pâtes fraiches maison, cave à bières et 
autres pépites des environs dans une ambiance 

vintage garantie !!!
Audrey vous accueille du mardi au vendredi de 
9h30 à 12h30 puis de 14h30 à 19h, le samedi de 
9h30 à 12h30 et de 15h à 18h30 et enfin le di-

manche de 9h30 à 12h30.

le girou, Changement de propriétaire

A la recherche d’un repreneur depuis plusieurs 
mois, M et Mme Orthlieb, plus connu sous Chris-
tine et Loulou, ont pu faire valoir leur droit à la re-
traite. En effet Sofiane a repris le flambeau et va 
suivre la lignée de ses prédécesseurs, puisqu’il a 

notamment gardé le chef cuisto. 
Le Girou vous accueille depuis le 3 janvier aux ho-
raires d’hiver le Lundi et le mardi 07h30-16h, le 
mercredi 07h30-17h, le jeudi 07h30-18h, le vendre-
di 07h30-20h, le samedi 9h-14h et 17h-21h et le di-

manche 9h-14h.

Nous souhaitons une longue, belle et heureuse retraite à M et Mme Orthlieb et 
nous adressons tous nos vœux de réussite à Audrey et Sofiane.

ÉLECTION 
PRÉSIDENTIELLE 

(10 et 24 avril 2022)

ÉLECTIONS   
LÉGISLATIVES 
(12 et 19 juin 

2022)

En ligne 02 mars 2022 04 mai 2022

En Mairie ou 
par courrier* 04 mars 2022 06 mai 2022
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Il était une fois Verfeil...

L'Église Saint-Blaise de Verfeil
L'église Saint Blaise fut construite dans la première 
partie du XVI siècle suite à une commande faite par les 
consuls et l’archiprêtre le 18 mai 1507.
Ce sont les frères Louis et Antoine COLIN qui la 
conçurent dans le  style gothique méridional de la Re-
naissance (style architectural toulousain).  Les maté-
riaux de construction, la brique essentiellement, furent 
fournis par les consuls  et les habitants. 
Dès que l’édifice fut en état de servir  on y transféra 
les objets de culte de l’ancienne église dont une belle 
cloche du XV siècle et la fameuse Croix-Digne : croix 
processionnelle en argent du XVe siècle servant de re-
liquaire  puisqu’elle renfermait un fragment de la Vraie 
Croix. Fondue en 1792, nous avons aujourd’hui une 
copie qui possède toujours ce fragment et qui serait 
(comme l’originale) miraculeuse puisqu’elle protège-
rait les personnes, éloignerait les calamités, la foudre 
et la grêle… 
A partir de 1530, c’est Louis PRIVAT, grand ouvrier de la 
Renaissance méridionale, qui va construire l’imposant 
clocher-tour octogonal à 3 étages de base rectangu-
laire, logeant 12 cloches et une horloge…Peu d’entre 
nous le connaissent puisqu’il s’est effondré le 28 mai 
1924 écrasant tout le fond de l’église. Pas de victimes 
à déplorer, certes, mais une perte émouvante pour les 
verfeillois qui demandèrent sa reconstruction. Faute 
de crédit on ne put reconstruire que le premier niveau.
A l’intérieur de l’église, nef unique coiffée d’une voûte à 
croisée d’ogives et  peintures classées d'un spécialiste 
italien de la décoration religieuse, CERONI (XIXe) repré-
sentants les douze apôtres. Les peintures du chœur 
sont de Gabriel BERINGUIER (peintre toulousain, 1843-
1913), on peut y voir notamment La Pâque selon l'an-
cien Testament.

aCtuellement en travaux, redéCouvrez l’histoire 
de l’eglise saint-blaise
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Tribune libre

Chers verfeillois, le groupe Vivre Verfeil vous souhaite une belle et heureuse année 2022.
Durant cette 3ème année de mandat, nous accompagnerons chacun de vous, quels que soient vos choix car 
c’est ensemble que se construit l’avenir. Nous demeurerons attentifs à la situation des écoles dont nous dé-
plorons la désorganisation due à la crise sanitaire et ses impacts non négligeables sur nos enfants. La munici-
palité et les équipes pédagogiques se trouvent encore une fois, en première ligne, confrontées au manque de 
moyens et de directives claires. Nous saluons l’effort des enseignants, agents municipaux, parents d’élèves, élus 
pour trouver des solutions, certes imparfaites mais acceptables pour maintenir l’accueil des enfants.
Nous suivrons l’avancée des travaux toujours en cours : fossé du château, église, école maternelle, équipements 
sportifs, évolution du projet autoroutier... et n’hésiterons pas à alerter avec l’objectif d’améliorer la vie des ver-
feillois.
Il nous parait urgent de réparer la fuite récurrente dans le nouveau gymnase. Signalée depuis l’inauguration, 
elle est à l’origine de la chute de plusieurs sportifs. Le plan de circulation et les difficultés de stationnement 
dont on parle de plus en plus dans le village méritent réflexion et concertation de l’ensemble des élus, pour 
aboutir à des solutions satisfaisantes. Un Conseil municipal des jeunes a été élu récemment, c’est un projet 
que nous proposions dans notre programme et dans lequel nous nous sommes naturellement investis suite 
à la proposition de la majorité. Notre participation se poursuivra en commission : Culture, Scolaire, Patrimoine, 
Économique, Communication …

Vivre Verfeil (Rose-Marie Martinez Fuente, Jean-Christophe Lapasse, Isabelle Céré et Olivier Racaud)

Verfeilloises, Verfeillois,
Après deux années particulièrement difficiles pour tout le monde, l’équipe de la Majorité Municipale « Verfeil 
Dynamique et Responsable » souhaite commencer sa tribune en vous présentant tous ses vœux de bonheur, de 
santé et de prospérité pour cette nouvelle année 2022.
Pour le reste, nous allons essayer de prendre un peu de hauteur car, par-delà notre Village, notre Département, 
notre Région, l’Europe et le Monde, nous ne devons surtout pas oublier notre pays qui va cette année devoir faire 
des choix fondamentaux en élisant son-sa Président-e de la République et les députés « qui vont avec » dans la 
foulée afin de définir une politique qui va nous engager voire nous impacter pour les cinq prochaines années.
Si nous devons nous en remettre aux scientifiques pour nous prémunir de la Covid 19 et de ses variants existants 
ou potentiels et donc dépendre des sachants de tous poils sans autre moyen que d’espérer et de suivre les pro-
tocoles en attendant que cela s’arrange…
En revanche, nous avons les moyens d’orienter les choix et les décisions pour élire les dirigeants qui sauront - 
souhaitons-le - prendre les mesures adaptées pour répondre aux incontournables nécessités de préservation de 
la planète dans toutes ses composantes, à une meilleure justice sociale, à un système éducatif digne de ce nom, 
au respect de tous – quelles que soient leurs couleurs, leurs croyances, leurs origines…
Dit autrement, les 10 et 24 Avril 2022, pour l’élection présidentielle et les 12 et 19 Juin 2022, pour les élections légis-
latives, NOUS DEVONS TOUS ALLER VOTER – et bien voter - afin de ne pas laisser s’imposer ces menaces contre 
la démocratie et les libertés fondamentales dont je tairai les noms

Michel ORRIT, Adjoint au Maire, pour la Majorité Municipale

En 2020 et 2021 la COVID-19 a frappé durement. 2022 prend une triste tournure qui secoue le moral des Français  
au fil des décisions souvent incohérentes. Pour autant il ne faut pas basculer dans le complotisme qui mène 
bien souvent aux politiques extrémistes.
Au plan municipal, les années passent et se ressemblent. Il y a la partie visible que la majorité veut bien montrer 
et la partie invisible plus préoccupante. La gestion du Personnel municipal, le pilotage des finances publiques, 
l’urbanisme, la démocratie, la propreté sont des domaines absents ou improvisés de cette gouvernance.
En juillet 2020, j’avais proposé une alternative - rejetée par la majorité - pour des WC publics modulaires en lieu 
et place de ceux construits en dur. Ce sont des modules PMR, anti-effraction, autonettoyants, hygiéniques, à fer-
meture programmable et compatibles Bâtiments de France. La construction actuelle, tellement cachée, a déjà 
été maintes fois vandalisée et donc inutilisable. Ces actes sont bien sûr inacceptables tout comme rester dans 
l’inaction.
Le déplacement de l’école maternelle au centre culturel, a mis en évidence les difficultés à gérer deux établis-
sements scolaires distants ; d’où la question publique de l’emplacement du futur pôle scolaire, soigneusement 
éludée.
Je suis toujours déterminé à m’opposer au projet d’autoroute A69 Castres-Verfeil qui va détruire 450 hectares de 
terres agricoles, défigurer l’entrée de Verfeil avec un diffuseur colossal et modifier la zone inondable autour du 
Girou. Mon engagement reste sans faille comme je l’ai démontré durant mes années en responsabilité.

  Pour 2022, je vous souhaite tout simplement le meilleur 
                                  

Hervé Dutko, Conseiller municipal de l’opposition et ancien Maire



Au centre culturel 
En Solomiac
Info et Reservation au 05 34 27 75 23

Vendredi 
18 Mars
20h30


